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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно 
с прояснениями, местами небольшие 
моросящие осадки, местами туман; ве-
тер восточный, умеренный; температура 
+2…+7.

14 ноября по области – облачно с прояс-
нениями, местами небольшие моросящие 
осадки; ветер северо-восточный, ночью 
– слабый, днём – умеренный; темпера-
тура ночью 0…+5, местами до -3, днём 
+2…+7.

15 ноября по области – переменная облач-
ность, местами небольшие осадки в виде 
мороси и мокрого снега; ветер северо-
восточный, умеренный; температура ночью 
-1…+4, днём +1…+6.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

Губернатор – в комиссии Госсовета рФ
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев вошёл 

в состав консультативной комиссии Государственного совета 
Российской Федерации. Распоряжение об утверждении соста-
ва комиссии подписал Президент Владимир Путин. Напом-
ним: в сентябре в ходе встречи с главой государства Алексей 
Гордеев предложил создать в рамках Госсовета рабочую груп-
пу, состоящую из глав субъектов Федерации, которые могли 
бы участвовать в рассмотрении стратегических решений и 
иметь возможность информировать руководство страны о 
проблемах регионов напрямую. Предложение губернатора 
было учтено при формировании состава консультативной 
комиссии Государственного совета РФ. Теперь в него входят 
действующие главы 19 субъектов страны, сообщает Управле-
ние по взаимодействию со СМИ и административной работе 
правительства Воронежской области.

Назначен глава департамента 
Губернатор Алексей Гордеев подписал Указ о назначении 

Олега Гречишникова на должность руководителя департа-
мента архитектуры и строительной политики Воронежской 
области. Свои обязанности он начал выполнять вчера на 
срок полномочий губернатора Воронежской области. Олег 
Юрьевич – выпускник Воронежской государственной 
архитектурно-строительной академии по специальности 
«промышленное и гражданское строительство». После служ-
бы в армии прошёл трудовой путь от мастера до директора. В 
мае 2013 года был назначен генеральным директором казен-
ного предприятия Воронежской области «Единая дирекция 
капитального строительства и газификации». Депутат Во-
ронежской городской думы. Об этом сообщило Управление 
по взаимодействию со СМИ и административной работе 
областного правительства.

в академии – лётчик-космонавт  
Военно-воздушную академию имени Н.Е. Жуковского и 

Ю.А. Гагарина в Воронеже посетил летчик-космонавт, дваж-
ды Герой Советского Союза Борис Волынов, совершивший 
два космических полета на кораблях «Союз-5» и «Союз-21». 
Он вместе с Юрием Гагариным входил в первый состав 
космонавтов страны и является выпускником академии. О 
сегодняшнем дне учебного заведения, перспективах разви-
тия рассказал его руководитель генерал-лейтенант Геннадий 
Зибров. Борис Валентинович побывал в музее академии, где 
собран большой архивный материал истории космонавтики. 
Лётчик-космонавт отметил положительные моменты в раз-
витии вуза и оставил в Книге почётных гостей академии 
памятное пожелание.

Мечты сбываются
В Воронежском государственном университете прошёл 

второй ежегодный Всероссийский форум молодых лидеров 
YouLead’2014. Более 350 активных студентов собрались, что-
бы развить личные и профессиональные качества, узнать, как 
найти своё призвание, перенять опыт состоявшихся профес-
сионалов. Состоялась дискуссия на тему «У меня есть мечта». 
Студенты в игровой форме решали задания, предложенные 
рядом компаний. Они также узнали о деятельности проектов 
«Живи ярко», «Веловоронеж», об организации AIESEC, со-
вете обучающихся ВГУ и СКО «Прометей». Выбрав одну из 
трёх программ – LEAD, «Моя карьера» или «Мой бизнес», 
молодые лидеры приобрели практические знания и навыки 
для реализации своих идей. 

Чтобы помнили 
В ходе поисковых работ в окрестностях села Чертовиц-

кое Рамонского района обнаружены останки около трёхсот 
красноармейцев – воинов Великой Отечественной войны. 
Как сообщил руководитель Воронежской региональной 
общественной организации «Историко-патриотическое по-
исковое объединение «Дон» Михаил Сегодин, в лесу у села 
Чертовицкое захоронена не одна тысяча воинов, павших в 
боях, которые велись на северной окраине Воронежа. Из 
земли также извлечены личные вещи бойцов, «смертные» 
медальоны, нагрудный знак «Парашютист-отличник». На-
чаты работы по идентификации эксгумированных останков. 
Планируется, что торжественное перезахоронение останков 
защитников Воронежа состоится в селе Чертовицкое буду-
щей весной.

На заседании прези-
диума облправительства 
под председательством 
губернатора Алексея 
Гордеева с докладом о 
концепции миграцион-
ной политики воронеж-
ской области на период 
до 2025 года выступил 
руководитель областного 
департамента труда и за-
нятости населения Юрий 
Бай. 

Численность официально 
работающих на территории 
Воронежской области мигран-
тов постоянно увеличивается. 
Если в 2009 году официально 
насчитывалось около двух 
тысяч трудовых мигрантов, в 
2010-м – около десяти тысяч, 
то в 2013-м – уже почти 21 
тысяча. Проблемы адаптации 
и интеграции мигрантов и 
членов их семей превращаются 
в одну из острых социальных 
проблем, требующую неот-
ложного решения. «Проблемы 
миграционной политики захва-
тывают очень широкий спектр 
работ. Предлагаю проект кон-
цепции отправить в ГУВД, в 
прокуратуру и ФСБ, и если бу-
дут конкретные предложения, 
- доработать», - сказал глава 
области Алексей Гордеев. 

Для участия в 2015 году Во-
ронежской области в конкурсе 
на предоставление субсидий из 
федерального бюджета на реа-
лизацию программ поддержки 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций 
департаментом социальной 
защиты совместно с Управле-
нием региональной политики 
облправительства до 30 января 
2015 года будет направлена 
заявка в Министерство эконо-
мического развития РФ. 

Руководитель Управления 
лесного хозяйства области 
Александр Величко доложил о 
комплексе мер, направленных 
на улучшение санитарного со-
стояния лесов региона. В 2015 
году в лесном фонде на терри-
тории региона и городского 
округа город Воронеж плани-
руется осуществить санитар-
ные рубки на площади более 
четырёх тысяч гектаров.

Власть

О мигрантах, 
субсидиях  
и лесах

Губернатор Алексей 
Гордеев встретился с 
генеральным директо-
ром ФГуП «Почта россии» 
Дмитрием Страшновым. 
Они обсудили предостав-
ление в воронежской об-
ласти государственных и 
муниципальных услуг по 
принципу «одного окна» 
на базе почтовых отде-
лений. 

Оказывать эти госуслуги 
в регионе начнут уже в сле-
дующем году. Откликаясь на 
просьбу генерального дирек-
тора «Почты России», Алексей 
Гордеев дал поручение област-
ному департаменту архитекту-
ры и строительной политики 
всесторонне проработать воз-
можность размещения в ново-
стройках Воронежа почтовых 
отделений.  

Дмитрий Страшнов проин-
формировал главу региона о 
том, что «Почта России» высту-
пила инициатором установки 
в Воронеже памятника воен-
ному почтальону. Монумент 
увековечит подвиг ефрейтора 
Ивана Леонтьева, который под 
шквальным огнём фашистских 
войск доставлял письма на 
передовые позиции Воронеж-
ского фронта, и в мае 1943 года 
был награждён медалью «За 
отвагу», а последнее письмо 
домой от него пришло в январе 
1944 года. 

Алексей Гордеев одобрил 
этот проект, сообщает Управ-
ление по взаимодействию со 
СМИ и административной 
работе правительства Воронеж-
ской области.

Анатолий ХруСтАлёв.

И на почте –
«одно окно» 

николай КардаШоВ

Чтобы увидеть самые «бо-
левые точки», рабочая группа 
Совета, возглавляемая Вик-
тором Козловым, проделала 
немалую работу. Включили 
телефон «горячей линии». С 
видеокамерой и фотоаппара-
том прошлись и проехались по 
городским, сельским улицам 
и автотрассам. Подежурили 
с патрулями ДПС. Побывали 
на автобусных маршрутах и во 
дворах городских многоэта-
жек. Примеряли, наконец, 
«шкуру» и пешехода, и води-
теля. Увиденное к умилению 
не располагало: оказалось, что 
безопасно по лискинским ули-
цам и дорогам можно ездить 
только в танке, а ходить – в 
экипировке спецназовца.

Что и кому нужно сделать, 
чтобы всё стало по правилам? 
На эти вопросы и предстояло 
ответить участникам «кругло-
го стола» - представителям 
администраций города и райо-
на, руководителям полиции, 
ГИБДД, прокуратуры, дорож-
ных и коммунальных служб, 
директорам школ и главам 
сельских администраций, 
автоперевозчикам.

Начали с просмотра отсня-
того фото- и видеоматериала. 
«Маршрутки», останавливаю-
щиеся на «зебре» для высадки 
пассажиров, дорожные знаки, 
не видимые из-за веток дере-
вьев. Пешеходы, спешащие на 
«красный», арматура, торча-
щая из плит проезжей части, 
дорожная разметка, давно 
стёртая с асфальта. «Стада» 
автомобилей, ночующих на 
газонах и детских площадках 
городских дворов. Разбитые 
в ДТП автомобили, по не-
скольку часов ожидающие 
приезда гаишников на одном 
из проблемных уличных пере-
крёстков Лисок. Торговый па-
вильон, закрывающий обзор 
при выезде на оживлённую 
улицу… У каждого из этих 
остановленных фотокамерой 
моментов есть свои «авторы» 
и «хозяева». Их-то ведущий 
«круглого стола», председа-
тель Общественного совета 
Валерий Тихонов и попросил 
ответить, почему всё так, а не 
по закону и не по правилам 
безопасности?       

Ситуацию в городе и райо-
не «дорисовал» цифрами 
беспристрастной статистики 
и начальник ГИБДД Сергей 

Поставничий. За 9 месяцев 
текущего года произошло 
1213 ДТП, в которых по-
гибло 22 человека и ранено 
169. При этом выявлено 5142 
нарушителя ПДД. Да, коли-
чество ДТП по сравнению с 
прошлым годом уменьшилось 
на 13 процентов. Но это, по за-
верению Сергея Алексеевича, 
не успокаивает сотрудников 
ДПС, которые ищут новые 
эффективные формы про-
филактики. Но ищи не ищи, 
а если в штате ДПС всего 16 
инспекторов вместо 46 и два 
спецавтомобиля вместо ше-
сти, тут на одном энтузиазме 
сотрудников не вырулишь. 
Не спасают положение и 
«летучие отряды» спецроты 
областной ГИБДД, наскока-
ми наезжающие в район. 

И по силам ли предупре-
дить аварийность полутора 
десяткам дорожных инспек-
торов на 1831 километре мест-
ных дорог, 374 км – областных 
и 25 – федеральных? И это 
– при отсутствии в штате 
местной ГИБДД инспектора 
по профилактике и инспекто-
ра по розыску похищенных и 
угнанных автомобилей.

Дискуссия за «круглым 
столом» время от времени 
норовила свестись к обсужде-
нию «культуры вождения», но 
Валерий Тихонов настойчиво 
возвращал её в колею обсуж-
дения конкретных фактов и об-
становки. «Кто виноват, что за 
деревьями не видно дорожных 

знаков? Согласовывалась ли с 
ГИБДД установка мешающих 
обзору и движению павильо-
нов «Минутка» на перекрёст-
ках у стадиона и автошколы 
ДОСААФ? Почему нет си-
стемы в работе дорожников? 
К лицу ли городу отсутствие 
камер видеонаблюдения, ко-
торые помогали бы выявлять 
нарушителей и дисциплиниро-
вали водителей? Нужно ли ли-
скинцам такое планирование 
градостроительства, при кото-
ром «стада» машин ночуют в 
тесных дворах, мешая в случае 
ЧП проезду спецтехники? Как 
помогает самоуправление в 
сёлах снижению аварийности 
на дорогах? Что делают школы 
для предупреждения детского 
уличного травматизма?», - эти 
вопросы лискинцев ведущие 
«круглого стола» переадресо-
вывали конкретным руково-
дителям. 

Выход из проблем искали 
вместе заместители руководи-
телей города и района Виктор 
Чирков и Александр Пшенич-
ных, начальник отдела МВД 
Вячеслав Попков, и.о. главно-
го архитектора города Наталья 
Храмова, руководитель МУП 
«Дорожник» Павел Свири-
дов, начальник автошколы  
ДОСААФ Владимир Нау-
менко, специалист РОНО 
Людмила Лаптиёва, старший 
помощник межрайонного 
прокурора Вячеслав Чернов  
и ещё более полусотни спе-
циалистов.

- Актуальность сегодняш-
ней встречи несомненна, и по 
её итогам мы непременно сде-
лаем выводы, – подчеркнул 
Вячеслав Попков. – Считаем 
справедливыми претензии 
лискинцев к службе ДПС. 
Увеличить штат мы сами не 
вправе, но повысить эффек-
тивность работы службы смо-
жем. Мы вовлекаем в процесс 
контроля за транспортом и 
сотрудников ППС, и участко-
вых, которыми уже составлено 
более 900 административных 
материалов по нарушениям 
водителями Правил дорож-
ного движения. Надеемся 
и на эффективную помощь 
муниципальной власти в укре-
плении технической базы. В 
Боброве и Каменке, например, 
местные администрации при-
обрели для ГИБДД по новому 
автомобилю.

Заместитель мэра Лисок 
Виктор Чирков оптимистично 
заверил: «Будем реагировать». 
А заместитель председателя 
межведомственной комиссии 
по безопасности дорожного 
движения Александр Пше-
ничных отметил: «Нынешняя 
беседа весьма плодотворна, 
так как даёт толчок для поиска 
совместных решений». Вале-
рий Тихонов заметил, что об-
щественный Совет намерен ни 
одну из озвученных проблем 
не оставить без дальнейшего 
сопровождения и готов под-
ключиться к практическому 
их разрешению.

Исходя из реальности
общество | За «круглым столом», инициированным Общественным советом при отделе МВД РФ  
по Лискинскому району, искали решение проблем, типичных для наших улиц и дорог

любую болезненную проблему всегда можно 
решить, если подступиться к ней всем миром. 
Это подтвердил и «круглый стол» по безопасности 
дорожного движения, организованный в лисках 
руководством полиции и Общественного совета 
при отделе МвД. 

анна Бодина

Фото михаила ВязоВого
Открытие памятника в 

виде расколотой гитары и 
книги с надписью «Я жив, 
покуда верю в чудо» и пор-
третом рок-кумира собрало 
воронежских поклонников 
«Короля и Шута». Многие из 
них пришли с живыми цвета-
ми. Именно неравнодушными 
поклонниками группы по 
инициативе Павла Смолья-

нова и Николая Ерохина 
были собраны средства на 
строительство памятника, 
автором которого является 
воронежский скульптор Ан-
дрей Терехин. 

Перед собравшимися со 
стихами выступила Татьяна 
Ивановна, мать Михаила. В 
завершение церемонии в небо 
на воздушных шарах был за-
пущен небольшой плакат с 
изображением рано ушедше-
го от нас рок-музыканта. 

На постаменте –  
гитара и книга
в воронеже открылся памятный знак в честь осно-
вателя российской панк-группы «Король и Шут» 
Михаила Горшенёва. 

Многие поклонники рок-музыканта пришли с цветами.

николай старЫХ

Судя по Большому воронеж-
скому форуму, очень многие ав-
товладельцы разделяют мнение 
интерет-пользователя N.:

- В Индонезии 30 лет назад 
кроме бананов и лазающих по 
деревьям папуасов в набедренных 
повязках ничего не было. Ни одно-
го природного ресурса! Теперь это 
чистая и высокотехнологичная 
страна, в которой бензин 95-й 
стоит, в пересчёте на наши россий-
ские деньги, 15 рублей! В России 
же, при наличии в её недрах всей 
таблицы Менделеева, страшная 
дороговизна и даже дефицит бен-
зина в некоторых регионах. Всё это 
возмутительно!.. 

В принципе в такой постановке 
вопроса нет ничего нового: она 
могла «звучать в эфире» и год, и 
два назад, поскольку не учитывает 
наличие «еврошизоидных» санк-
ций в отношении России. Между 
тем и современный взгляд на дей-
ствительность «может нас далеко 
завести». Так считает мой давний 
знакомый – «простой российский 
инженер с советским образова-
нием» Евгений Тарасов. На днях 
он прочитал на сайте Vedomosti.
ru статью профессора Максима 
Миронова из мадридского IE 
Business School. В ней, в частности, 
сказано:

– Что произошло с  июля 
2014 года? Цена на нефть упала на 
30 процентов, россияне стали бед-
нее примерно на те же 30 процентов. 
Ведь цены на остальные товары 
– лишь производные от выручки 
за природные ресурсы… 

– Стало быть, цены на бензин 
должны падать, коль мы стали жить 
беднее? – рассуждает Евгений Та-
расов. – Но послушайте, какие вы-
воды делает уважаемый профессор, 
имея в виду связь между зарпла-
тами и «нефтяной иглой»: «Надо 
признать, что ранее россиянам 
в 2-3 раза переплачивали, а основ-
ная причина этого – аномально 
высокие цены на энергоресурсы… 
Нужно свыкнуться с фактом, что 
безудержный рост уровня жизни, 
связанный с высокой ценой нефти, 
закончился».

Слова про «переплату» и «без-
удержный рост уровня жизни» бук-
вально вывели инженера из себя:

– Лично я все последние годы 

жил очень скромно! Я всё время 
экономил на бензине!.. Если цены 
на топливо останутся прежними, 
то мне и вовсе придётся поставить 
свой «жигуль» первой модели на 
прикол. А ведь мадридский про-
фессор, вдобавок ко всему, предска-
зывает: в ближайшие несколько лет 
рубль подешевеет ещё в 1,5-2 раза. 
И как мы будем жить? 

Конечно, жаль Евгения (и дру-
гих наших сограждан с очень скром-
ными доходами), но с чего он взял, 
что цены на топливо «останутся 
прежними»? К примеру, в октябре 
на рассмотрение Комитета Госдумы 
РФ по бюджету и налогам, в кото-
ром заседает наш земляк Сергей 
Чижов, была направлена ещё одна 
«инициатива снизу». Её суть – под-
нять со следующего года акцизы на 
топливо популярного пятого класса 
хотя бы на 1 рубль за литр, посколь-
ку нужны средства для пополнения 
региональных дорожных фондов.

В итоге, если депутаты поддер-
жат предложение глав регионов, 
среди которых, кстати, воронеж-
ского губернатора Алексея Гордеева 
нет, бензин может подорожать в 
рознице на 14-15 процентов. 

– Я советую воздержаться от 
того, чтобы кого-то из глав кри-
тиковать, а кому-то рукоплескать, 
– говорит давний эксперт «Ком-
муны» Владимир Ионов. – Объ-
ём дорожных фондов в 2014 году 
уменьшился по сравнению с про-
гнозируемым. По некоторым дан-
ным, субъекты РФ недополучат 
91 миллиард рублей. Но то ли 
ещё будет! Впереди – реализация 
«Большого налогового маневра», 
задуманного Правительством РФ. 
Он, среди прочего, предусматри-
вает ограничение роста цен на 
розничном рынке за счёт снижения 
акцизов на нефтепродукты. 

Наш эксперт сослался на дело-
вое издание «Ъ». Оно пишет о том, 
что даже в правительстве признают: 
есть неформальное указание сдер-
живать до поры до времени стои-
мость бензина на заправках, чтобы 
рост цен не превышал значительно 
инфляцию. 

Но долго ли так будет продол-
жаться?

В нынешней ситуации нефтя-
ники переносят центр получения 
прибыли – зарабатывают не на роз-
ничных, а на оптовых продажах. 
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Тормози! Приехали…
Экспертиза «Коммуны» | За 10 месяцев нынешнего года литр бензина в Воронежской области 

подорожал в среднем на 9,5 процента, то есть на три рубля. Почему этот факт возмущает  
и автомобилистов, и розничных продавцов горючего?

Каждый недоволен по-своему. владельцы транспорта роп-
щут: как такое возможно в нефтедобывающей стране? Мол, 
на воронежских АЗС за литр 95-го требуют аж 36 рублей 
– почти как в Москве! Хозяева заправок уточняют: всего 
лишь 36 рублей! Дескать, существует негласная установка 
верховных властей – не повышать розничные цены, хотя на 
то есть веские основания. Между тем независимые ана-
литики делают прогноз: в 2015-м рост цен на ГСМ и вовсе 
составит 10-15 процентов.

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 13 по 19 ноября: 

14, пятница (пик с 18 до 21 часа).

татьяна дуБКоВа, центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.
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В личных подсобных хозяйствах 
воронежцев резко сократилось по-
головье свиней. Массовый выкуп 
животных в связи с мерами борьбы 
с АЧС сделали свое дело. За по-
следние пару лет воронежцы сдали 
более 138 тысяч свиней. И процесс 
этот не прекращается. На сегодня в 
регионе содержат 34,5 тысячи голов, 
в основном в тех районах, которые 
расположены вдали от пострадавших 
от инфекции. Но вирус тем и опасен, 
что может возникнуть внезапно и, 
на первый взгляд, ниоткуда. И тогда 
экономические последствия для реги-
она, где содержится более 450 тысяч 
голов свиней, могут быть катастро-
фическими. Чтобы избежать беды, 
была принята целевая долгосрочная 
программа «По предупреждению 
возникновения и распространения 
АЧС на территории Воронежской 
области на 2014-2016 годы». На ее 
реализацию государство выделило 
20 миллионов рублей из средств об-
ластного бюджета и 8,828 миллиона 
из федерального. В соответствии с 
положениями программы у населе-
ния стали выкупать свиноматок и 
хряков. В первую очередь в ЛПХ и 
КФХ, которые более всего уязвимы 
для убийственного вируса. 

Угроза АЧС привела к тому, что в 
личных подсобных хозяйствах свинья 
постепенно превратилась в «персону 
нон грата». А все потому, что личные 
подсобные хозяйства в условиях воз-
можной чумы – это, по ветеринарной 
статистике, самые «уязвимые точки». 
Подворий много, проконтролировать 
их санитарно-гигиеническое состоя-
ние в должной мере проблематично. 
Вот почему так сложно производить 
товарную свинину в ЛПХ и КФХ.

Чтобы компенсировать потери лю-
дей, которые жили за счет содержания 
и разведения свиней (многие хозяева 
называли их не иначе, как живой 
сберкнижкой), селянам предложили 
выгодные условия. Правда, поначалу 
народ не очень верил, что действи-
тельно может получить компенсацию. 
Люди осторожничали и не торопились 
расставаться с домашними живот-
ными. Но потом процесс пошел. Сы-
грала роль и разъяснительная работа 
специалистов районных ветслужб и 
сельхозуправлений, администраций 
сельских поселений. Да и сами люди 
стали понимать: случись беда, ущерб 
их хозяйству будет нанесен серьез-
ный. Сегодня каждый по-своему рас-
поряжается вырученными средствами 
и возможностями. В хозяйстве Лидии 
Сусловой, жительницы поселка Ду-
брава Богучарского района, например, 
всегда держали три-четыре свинки. А 
месяц назад купили корову. 

- Свинина – это, конечно, хорошо, 
но из-за АЧС можно в один миг все 
потерять, - делится своими мыслями 
селянка.

Лидия Суслова, как и многие дру-
гие, считает, что не понесла убытка – 
условия программы альтернативного 
животноводства, которая активно 
реализуется в Воронежской области, 
ее устраивают. Ей и другим участни-
кам программы запрещено разводить 
поголовье свиней в течение трех 
лет. С этим она согласна, о чем под-
писала соответствующий документ 
и получила субсидии. Как дальше 
будет развиваться ее хозяйство, Лидия 
Анатольевна пока не знает. Но уже 
сегодня свою буренку она называет 
«кормилицей». Семья ждет попол-
нение шестым ребенком и полезное 
молоко и молочные продукты для 
домочадцев пойдут только на пользу. 

А излишки можно и продавать, а это 
дополнительный доход.  

Всем, кто надумал перепрофили-
роваться и решил привести на свой 
двор телочку, расходы компенсиру-
ются. Ставки субсидий за одну голову 
приобретенного скота, к слову, такие: 
телки до 6 месяцев субсидируются 
в размере 5 тысяч рублей, от 6 до 12 
месяцев – 10 тысяч, телки случного 
возраста – 15 тысяч, нетели – 20 тысяч 
и коровы – 25 тысяч рублей. Это пред-
усмотрено программой предотвра-
щения заноса АЧС. Ее разработчики 
грамотно рассудили: деньги от свиней 
скоро закончатся, а что дальше? Чем 
людям заниматься, на какие средства 
жить? И предложили сельчанам 
альтернативу – выращивать коров. В 
департаменте АПК нам сообщили так-

же, что субсидию на нетель или телку 
могут получить даже те граждане, кто 
раньше вообще не занимался ни мяс-
ным, ни молочным животноводством. 
Такая перспектива оказалась по душе 
более 30 семьям Богучарского района, 
сильно пострадавшего в прошлом году 
от разгулявшегося вируса. И сегодня 
все, кто держал когда-то свинопого-
ловье, обзаводятся коровами. Причем 
некоторые семьи хотят приобрести 
сразу по три, а то и десять голов, но 
в основном довольствуются одной. 
А вот семья Анны Пивоваровой из 
села Дьяченково никогда не держала 
свиней и не собиралась. Ее вполне 
устраивала корова. И очень обрадо-
валась, узнав, что по областной про-
грамме тоже имеет право на получение 
субсидий.   

Однако нельзя сказать, что замена 
свиней коровами устраивает всех. 
Некоторые фермеры жалуются, что 
субсидии касаются только КРС. А 
почему бы не помогать тем, кто хочет 
приобрести овец или коз?

За ответом мы обратились в де-
партамент АПК Воронежской обла-
сти. Заместитель начальника отдела 
развития животноводства Валерий 
Пономарев пояснил, что решено под-
держивать именно самое затратное 
и в то же время наиболее социально 
значимое направление – разведение 
крупного рогатого скота. Те же, кто 
решит заниматься козоводством, 
овцеводством, кролиководством или 
каким-нибудь другим видом живот-
новодства, пока могут рассчитывать 
лишь на свои силы, тем более что все 
эти направления столь же «скороспе-
лы», как и свиноводство, а содержание 
КРС – более хлопотное и не столь 
быстро приносящее доход занятие.

В завершение комментария повто-
рим несколько уже известных истин 
про АЧС. Избежать распространения 
вируса можно только одним путем – 
ликвидацией заболевших животных. 
Владельцы животных, руководители 
свиноводческих хозяйств должны 
понимать, что игнорирование про-
филактических мер, это – работа 
предприятий в режиме закрытого 
типа; недопущение контакта свиней с 
другими животными; обеспечение без-
выгульного содержания; исключение 
кормов животного происхождения 
без термической обработки; запрет 
на приобретение живых свиней в ме-
стах несанкционированной торговли 
без ветеринарных сопроводитель-
ных документов; убой свиней не на 
специализированных бойнях может 
привести к уничтожению поголовья и 
большим финансовым потерям.

Не обманулись в ожиданиях
Продолжение темы | Опасность распространения АЧС на территории Воронежской области и сегодня остается чрезвычайно 
высокой,  несмотря на то, что приняты все меры по предотвращению заноса инфекции
Марина КАЛИНИНА

Для многодетной семьи Лидии Сусловой корова стала  
настоящей кормилицей.

На минувшей неделе в управе 
Советского района состоялась 
встреча представителей много-
квартирных жилых домов и 
Воронежской энергосбытовой 
компании. 

Марина РудАКовА,
пресс-секретарь ОАО «Воронежская 
энергосбытовая компания»

Главной темой встречи стали во-
просы, связанные с начислениями 
объемов электроэнергии на общедо-
мовые нужды (ОДН), а также свя-
занные с установкой общедомовых 
приборов учета (ОДПУ). У жителей 
района накопилось немало вопросов 
на эту тему, которые они и адресовали 
представителям ВЭСК через старших 
по домам и председателей домовых 
комитетов многоквартирных жилых 
домов (МКЖД). 

Прибор учёта индивидуальный  
и общедомовой – есть ли связь?

Начался разговор с обсуждения 
поквартирных приборов учета электро-
энергии. Более 375 тысяч воронежских 
квартир оснащены индивидуальными 
приборами учета. Их владельцы в 
большинстве своем исправно вносят 
в полученные квитанции показания 
счетчиков и в срок производят оплату. 
Но есть и те воронежцы, которые уста-
навливать индивидуальные приборы 
учета в своих квартирах не спешат. 
«К сожалению, несовершенство за-
конодательства пока оставляет такую 
возможность – ФЗ № 261 «Об энер-
госбережении…» от 23.11.2009г. не 
предусматривает ответственности за 
неустановку приборов учета, – отмеча-
ет заместитель генерального директора 
ОАО «ВЭСК» Николай Горбатов. – Но 
вместе с тем люди, продолжающие 
оплачивать услуги электроснабже-
ния по нормативу, не понимают, что 
данными действиями они ущемляют 
интересы своих соседей, так как на-
числения по нормативам не всегда со-
впадают с фактическим потреблением 
электроэнергии. Как правило, факти-
ческое потребления выше норматива. 
Это значит, что разницу между фактом 
потребления и начислением по норма-
тиву за данного жителя оплачивают 
его соседи, частично и он сам. Порой 
такая «экономия» крайне накладна 
для соседей. Поэтому недовольство 
остальных жильцов дома, исправно 
вносящих в квитанции показания сво-
их индивидуальных приборов учета, 
вполне обосновано. 

Представительница МКЖД №34 по 
ул.Театральной Вера Девятова задала 
вопрос, возможно ли каким-то образом 
повлиять на собственника, чтобы тот 
установил индивидуальный прибор 
учета. «У нас в подъезде живет семья из 
четырех человек. В каждой комнате у 
людей установлены кондиционеры, во 
всей квартире теплые полы, а в ванной 
электрические батареи. Понятно, что 
расход электроэнергии достаточно 
большой. Но при всем этом данная се-
мья продолжает платить по нормативу. 
Многих жильцов - наших соседей ситу-
ация возмущает, ведь реальный расход 
электричества в этой семье намного 
больше того, что они оплачивают. А 
почему за их блага и удобства должны 
платить мы? Попытки побеседовать с 
главой семьи успехом не увенчались, 
мужчина категорически отказывается 

ставить счетчик», - рассказывает Вера 
Петровна. 

Николай Горбатов пояснил, что на 
ситуацию можно повлиять. Для этого 
необходимо обратиться в свою управ-
ляющую компанию (УК) с заявлением 
об установке контрольного прибора 
для данной квартиры. В случае се-
рьезных расхождений между объемом 
реального потребления и нормативом, 
согласно которому собственник еже-
месячно оплачивает электроэнергию, 
УК в соответствии с п.13 ФЗ №261 
«Об энергосбережении…» в обязатель-
ном порядке должна опломбировать 
данный прибор учета и передать све-
дения в Воронежскую энергосбытовую 
компанию для начисления данному 
абоненту в последующем потребления 
электроэнергии по ИПУ. 

Увеличение объёмов  
электроэнергии на общедомовые 
нужды – как быть?

Начальник отдела реализации элек-
троэнергии гражданам-потребителям 
ОАО «ВЭСК» Сергей Фролов по-
ясняет, что показания общедомового 
прибора учета могут увеличиваться 
из-за целого ряда факторов. 

«Первый возможный вариант уве-
личения показаний на ОДН мы на-
звали – человек платит по нормати-
ву, фактически потребляет больше. 
Второй причиной могут стать так 
называемые потери на сетях. Без них 
совсем, к сожалению, не обходится. 
Вопрос в количественных показателях. 
В новых домах потери либо незначи-
тельны, либо их совсем нет. В домах 
же старого жилого фонда, в которых 
десятки лет не проводился капиталь-
ный ремонт, потери электроэнергии 
могут быть достаточно серьезными. 
Выход тут один – жильцам необходимо 
добиваться включения своего дома в 
программу капремонта», - отмечает 
Сергей Юрьевич. 

Третьей причиной увеличения 
показаний на ОДН могут стать неза-
конные «врезки» в сеть. Употреблять 
слово «воровство» неправильно и 
запрещено по закону, но смысловая 
нагрузка незаконных присоединений 
к электрическим сетям очень близка к 
данному термину. 

«Случаи, когда жильцы самостоя-
тельно в обход индивидуальных при-
боров учета подключаются к сетям, 
нередки. Но необходимо помнить, что 
расходы на покрытие разницы объема 

поставленного на дом ресурса и объема, 
начисленного жильцам, лягут на плечи 
собственников имущества – то будут 
разделены на всех жильцов дома,– ком-
ментирует ситуацию Сергей Фролов. 
– Кроме этого, хотелось бы напом-
нить потребителям, что самовольные 
подключения могут быть смертельно 
опасны. Работа с электричеством тре-
бует профессиональной подготовки и 
знаний техники безопасности труда. 
Поэтому мы обращаемся к воронежцам 
с просьбой не рисковать, позаботиться 
о своем здоровье и в погоне за кажу-
щейся экономией не осуществлять 
самовольные подключения к электри-
ческим сетям». 

Четвертой причиной увеличения 
объема электричества на ОДН может 
стать использование устройств, влияю-
щих на работу индивидуальных при-
боров учета. Если счетчик в квартире 
есть, он исправен, но ежемесячные по-
казания, которые дает владелец, мягко 
говоря, занижены, вполне возможно, 
что собственник «химичит», используя 
некие приборы для остановки работы 
прибора учета без нарушения целост-
ности пломб. 

Еще одной возможной причиной 
увеличения объемов на ОДН может 
стать несоответствие количества 
фактически проживающих в квартире 
количеству прописанных при оплате 
электроэнергии по нормативу, ведь 
он (норматив) зависит от количества 
комнат и от количества зарегистриро-
ванных жильцов. 

В данном случае специалисты 
ВЭСК рекомендуют присмотреться к 
соседям. Нередко квартиры сдаются, 
электроэнергии тратится много. Если 
оплату собственник вносит согласно 
нормативу, как уже было отмечено 
выше, за всех остальных проживающих 
в квартире платят соседи по строке 
ОДН. 

В случаях, если у вас есть подо-
зрения на нечестность и подобные 
нарушения со стороны отдельных 
собственников помещений, можно 
инициировать совместную с УК про-
верку и снятие контрольных показаний 
приборов учета, так как совет МКЖД, 
выбранный жителями, уполномочен 
заниматься проблемами дома, в том 
числе снижением объемов электро-
энергии на ОДН. Ресурсоснабжающая 
организация же по закону может осу-
ществлять снятие контрольных пока-
заний приборов учета не чаще одного 
раза в шесть месяцев. 

«Старшие по домам и председатели 
советов домов вправе инициировать 
проверки и снятие показаний инди-
видуальных приборов учета сколь 
угодно часто. Ресурсоснабжающая же 
организация по закону может делать 
это не чаще 1 раза в полгода, – отме-
чает Николай Горбатов, – поэтому в 
данном случае все полностью в руках 
инициативных жителей». 

Специалисты ВЭСК поделились с 
присутствующими еще одним весьма 
действенным способом приучения 
жильцов к дисциплине в отношении 
снятия и передачи показаний инди-
видуальных приборов учета и, как 
следствие, уменьшения объема элек-
троэнергии на ОДН. Для кристальной 
чистоты, уверенности в отсутствии 
нарушений и некорректной передачи 
показаний предлагается приборы учета 
ВСЕХ жильцов дома вынести на лест-
ничные клетки. Сделать это можно по 
итогам решения, принятого на общем 
собрании жильцов. 

Ситуация  
с УК «Советского района»

Много вопросов присутствующими 
было задано по поводу начислений 
платы за электроэнергию жильцам 
домов, находящихся на обслужива-
нии УК «Советского района». ОАО 
«ВЭСК» ранее в прессе уже разъясня-
ло сложившуюся ситуацию. 

Между ОАО «ВЭСК» и управляю-
щей компанией «Советского района» 
1.06.2012г. был заключен договор. За 
прошедший период УК «Советского 
района» регулярно нарушала вы-
полнение договорных обязательств 
в части оплаты объема электриче-
ской энергии как за общедомовые 
нужды жилых домов, находившихся 
на обслуживании данной УК, так и 
электрической энергии, поступающей 
в 37 жилых домов, с которыми УК 
производила начисления за индиви-
дуальное потребление. 

К августу 2014г. задолженность УК 
«Советского района» за электроэнер-
гию перед ОАО «ВЭСК» из-за непла-
тежей составила 30 млн. 49 тыс. руб. В 
связи с этим на протяжении всего этого 
периода ОАО «ВЭСК» выходило в суд 
с исками о взыскании дебиторской 
задолженности. По всем судебным ис-
кам, поданным ВЭСК, судом приняты 
положительные решения по взыска-
нию задолженности.

Однако в настоящее время около 16 
млн. руб. по исполнительным листам 
до сих пор не оплачены. Поэтому ОАО 
«ВЭСК», согласно п.53 Основных 
положений функционирования роз-
ничных рынков электрической энер-
гии, утвержденных постановлением 
Правительства РФ от 04.05.2012г. 
№442, вынуждена была направить 
уведомления в УК и Управление ре-
гулирования тарифов Воронежской 
области о расторжении договора в 
одностороннем порядке. 

Согласно извещению УРТ с 
1.09.2014г. ОАО «ВЭСК» как гаранти-
рующий поставщик электроэнергии на 
территории г.Воронежа, с 01.09.2014г. 
приняло на себя обязательства по по-
ставке электрической энергии гражда-
нам, проживающим в многоквартир-
ных домах, находящихся в управлении 
УК «Советского района». 

В связи с данным извещением ОАО 
«ВЭСК» направило уведомление в 

адрес МУП «Горэлектросеть» и в адрес 
УК «Советского района» и предпри-
няло организационные мероприятия 
по снятию показаний приборов учета 
(согласно ст.169 Постановления Прави-
тельства РФ от 04.05.2012 г. №442). 

При комиссионном выезде совмест-
но с представителями МУП «Горэлек-
тросеть» в многоквартирные жилые 
дома, находящиеся в управлении УК 
«Советского района», представители 
последней не предоставили доступа 
для снятия показаний приборов учета, 
тем самым сорвав данные мероприя-
тия. 

Поэтому согласно законодательству 
ОДН в квитанциях за сентябрь по 326 
МКЖД было выставлено по фактиче-
ски снятым показаниям, а в 106 домах 
объем выставлен по законодательству, 
предусматривающему отсутствие кон-
трольных показаний ОДПУ. 

В 37 МКЖД объем электроэнергии 
по ОДПУ не был выставлен, в связи с 
чем УК осуществила начисления как за 
индивидуальное потребление, так и за 
ОДН (за август), так как эти данные не 
были предоставлены ОАО «ВЭСК».

В октябре все жители, чьи дома 
обслуживает УК «Советского района», 
получили квитанции за электроснаб-
жение также напрямую от гарантирую-
щего поставщика ОАО «ВЭСК». 

Специалисты Воронежской энер-
госбытовой компании отмечают, что 
абсолютно безвозмездно готовы предо-
ставить всем обратившимся председа-
телям домовых комитетов или пред-
ставителям УК данные по индивиду-
альному потреблению электроэнергии 
с указанием последних оплаченных 
показаний индивидуальных ПУ. 

Энергосбережение в рамках  
одного дома – возможно ли? 

Интересующую всех без исключе-
ния тему подняла Татьяна Михайловна 
Ханова, член совета многоквартирного 
жилого дома по адресу: ул. Домострои-
телей, 3. Женщина интересовалась 
методами и способами энергосбереже-
ния. «Наш дом наконец-то включили 
в программу капремонта, хотелось 
начать тратить на общедомовые нужды 
меньше электроэнергии, чем раньше. 
Посоветуйте, как?» - обратилась 
Татьяна Михайловна за помощью к 
специалистам ВЭСК. 

Женщине рассказали, что на се-
годняшний день самыми распро-
страненными методами экономии 
электроэнергии являются использо-
вание энергосберегающих лампочек, 
светодиодных светильников и ламп, 
устройств со встроенными датчиками 
движения, сумеречных выключателей, 
которые реагируют на наступление 
темноты и т.д. 

Однако, по словам директора депар-
тамента информационных технологий 
ОАО «ВЭСК» Романа Иванова, пре-
жде чем приобрести данные устрой-
ства, предназначенные экономить 
электроэнергию, во-первых, необхо-
димо взвесить все «за» и «против» и 
понять, а действительно ли в вашем 
случае экономия от использования 
этих устройств будет ощутимой, ведь 
их стоимость в большинстве случаев 
немала. «Можно купить недорогие 
китайские аналоги, но срок службы 
данных устройств, сразу скажем, до-
статочно ограничен», - отмечает Роман 
Витальевич. 

Вместе учимся экономить
ЖКХ | Специалисты Воронежской энергосбытовой компании в очередной раз встретились со своими потребителями

Открытый диалог снимает многие вопросы.
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Средняя отпускная цена увеличилась с начала года 
примерно на 27 процентов. Независимая же розница имеет 
малые прибыли – менее 10 процентов – а то и близка к 
разорению, не говоря уже о развитии материальной базы. 
Процветают разве что заправки крупных добывающих 
и перерабатывающих компаний. Впрочем, в Минэнерго 
РФ считают, что владельцы независимых АЗС нагнетают 
ситуацию: в условиях высоких оптовых цен необоснованно 
хотят дешёвого бензина и больших прибылей. 

– Да в этом самом Минэнерго чиновники сидят сложа 
руки, их евросоюзовские санкции будто парализовали, – 
возмущается владелец воронежской АЗС Алексей Калин-
кин. – Они хоть знают, что творится в отрасли?!

А что творится? Оказывается, в этом году на рос-
сийских нефтеперегонных заводах (НПЗ) произошла 
череда аварий. Она обернулась тем, что к началу октября 
выпуск высокооктановых бензинов отставал от плана 
на 700 тысяч тонн. В течение весны-осени, когда спрос 
на бензин традиционно высок, заводы производили 
меньше топлива, чем в 2013 году. Модернизация НПЗ 
идёт ни шатко ни валко. Резко вырос импорт топлива 
из Белоруссии. В то же время цены производителей в 
нефтепереработке поднялись за девять месяцев почти 
на 11 процентов – это самый высокий показатель среди 
всех отраслей промышленности. 

– А что выделывают «акулы»-биржевики со своими 
неутолимыми аппетитами перепродавцов-спекулянтов?! 
– негодует Алексей Калинкин. – Это полный беспредел. 
Откуда же тут взяться низким ценам в рознице? Вообще-то 
я сторонник свободного рынка, но, похоже, в топливном 
вопросе без госрегулирования не обойтись. Во всяком 
случае, сейчас, после присоединения Крыма к России и 
после введения пресловутых евросанкций. 

При всём при этом Алексей Калинкин, естественно, в 
курсе того, что с 2015 года запрещается оборот бензина 
«Евро-3», который в этом году составляет 17 процентов 
от плана производства. В планах правительства – вдвое 
сократить экспортные пошлины на нефть и нефтепро-
дукты и увеличить размер налога на добычу природных 
ископаемых. 

По мнению другого предпринимателя, Василия Мотя-
шина, нашему правительству необходимо присмотреться 
к опыту очень бедной Венесуэлы. Говорил он об этом не 
как озабоченный прибылями бизнесмен, а как человек, 
которому не чуждо сострадание к бедным слоям населения. 
По его мнению, пополнять дорожный фонд, конечно же, 
нужно, но так называемая «губернаторская инициатива» 
в конечном счёте ударит по тем автомобилистам, которые 
и без того экономят на бензине. 

А что касается опыта Венесуэлы, то тут обстоя-
тельный рассказ можно найти у Николая Макеева /
makeev_nikolai90/. Он, в частности, сообщает интернет-
читателям:

– Россия – страна нефти и газа, но предпочитает давать 
заработать нефтяным магнатам, а не субсидирует населе-
ние. А вот в Венесуэле всё не так. Цены на бензин в этой 
стране не меняются уже 17 лет. Литр горючего стоит там 
9 сентимов, а заправка 50-литрового бака – 4,5 боливара. 
Американский доллар стоит 6,3 боливара. Другими слова-
ми, полный бак бензина в Венесуэле обходится водителю 
всего в 75 центов, или примерно в 25 рублей.

… На днях я залил в бак своей «Нексии» 40 литров 
АИ-92 по цене 32.40 (это ещё и дёшево, ибо Воронежстат 
сообщает: на 5 ноября литр такого бензина стоил в среднем 
по области 32.99, а АИ-95 – и вовсе 35.45). Выложил за 
это удовольствие 1296 рублей. 50 литров обошлись бы в 
1620 рублей. Лет 30 назад, при зарплате в 160 рублей, мой 
расход составил бы 4 рубля. Ныне же на 40 заправок по-
требовалось бы 65600 рублей.

Увы, субсидировать меня, кроме супруги, некому, при-
чём доход у неё весьма скромный. При этом моя зарплата 
колеблется возле среднеобластного номинального пока-
зателя, составившего в сентябре 23424 рубля 70 копеек. 
К тому же не бензином единым жив человек! Об этом 
мадридский профессор Максим Миронов наверняка 
знает. А вот в чём он абсолютно уверен, так это в том, что 
«девальвация на 30 процентов – это только начало – по-
зволила скорректировать уровень российских зарплат/цен 
к европейскому уровню». Как говорят в Одессе в подобных 
случаях: «Тормози! Приехали...»

Тормози!  
Приехали…
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Интернет поможет застройщикам
В Воронеже появилась возможность получить план 

земельного участка, расположенного на территории 
города, в электронном виде. 

Операцию можно осуществить на портале госу-
дарственных и муниципальных услуг Воронежской 
области. Благодаря этому не только снижаются ад-
министративные барьеры, но и создаются условия 
для качественного и оперативного реагирования на 
обращения граждан. 

Как отметили в мэрии Воронежа, организации строи-
тельного комплекса активно поддержали идею получения 
муниципальной услуги через Интернет.

За безопасность на дорогах
В течение недели в Воронежской области будут про-

водиться мероприятия, приуроченные к Всемирному дню 
памяти жертв дорожно-транспортных происшествий, 
который отмечается в третье воскресенье ноября. 

В районах области пройдут различные профилакти-
ческие мероприятия. Сотрудники Госавтоинспекции 
совместно с ЮИДовцами, дружинниками, журналиста-
ми организуют различные акции, тематические уроки, 
беседы с водителями, раздачу листовок и памяток. 
Особое внимание будет уделено детской безопасности, 
вопросам оказания первой помощи пострадавшим в 
ДТП. 

Традиционно сотрудники ГИБДД и студенты примут 
участие в акции по сдаче донорской крови «От сердца к 
сердцу». А 16 ноября, в День памяти жертв ДТП, пройдут 
поминальные богослужения и флешмобы в память о по-
гибших на дорогах.

Под крылом «Ангела-Хранителя» 
Воронежский епархиальный центр защиты материн-

ства и детства «Ангел-Хранитель» стал победителем 
грантового конкурса, проводимого областным департа-
ментом социальной защиты. 

Грант выделен на проект, связанный с расширением 
приюта «Дом матери в честь святой преподобномучени-
цы Елисаветы Феодоровны Романовой». В его рамках 
предполагается аренда второй квартиры или дома для 
временного проживания беременных женщин и матерей с 
детьми, оказавшимися в трудной жизненной ситуации.  За 
год работы Дома матери помощь в нём получил 51 человек 
(20 мам и 31 ребёнок). 

Здесь также есть гуманитарный склад с одеждой, 
детскими принадлежностями, кроватками и колясками. 
Помощь в нём получили более 250 семей, в том числе 
беженцы из Новороссии.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.
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фестивАль

Тот, кто тёплыми летними 
ночами проезжает по трас-

се М-4 «Дон», как правило, 
замечает множество машин, 
неподвижно стоящих на обо-
чинах. Это могут быть и огром-
ные фуры, и легковушки, и 
небольшие грузовые пикапы. 
Утомлённые дальней дорогой, 
в них спят водители, чтобы 
ранним утром вновь двинуться 
в путь. Но кто-то, проснувшись 
и разогнав остатки сна, беспре-
пятственно и бодро двинется 
дальше, а кто-то обнаружит 
открытую дверь кабины и ис-
чезнувшие из неё документы 
и вещи. 

Вот и водитель грузовой 
«Газели» Владимир Браж-
ников, ехавший из Ростова 
в Москву, тёплой июньской 
ночью решил притормозить 
недалеко от поворота на город 
Бобров. Съехал на обочину, 
остановился и устроился отдо-
хнуть на заднем сиденье своей 
машины. Проснувшись утром, 
с недоумением увидел откры-
тую переднюю дверь. Портфель 
с документами и лежавшее на 
переднем сиденье одностволь-
ное помповое ружьё, которое он 
брал в дорогу для самообороны, 
исчезли. 

Житель Воронежа Евгений 
Кобелев поздним августовским 
вечером выехал из Бутурлинов-
ки домой. Через два часа пути 
он остановил свои «Жигули», 
чтобы зайти в лес и справить 
нужду. «Подойдя к лесополосе, 
обернулся к машине и заметил 
силуэт в салоне автомобиля, 
после этого он сразу кинулся к 
машине и увидел, что из маши-
ны кто-то выбежал и бросился 
бежать в сторону Воронежа, в 
руках у него он заметил свою 
барсетку, после чего он догнал 

данного парня и схватил за 
лямку своей барсетки. Парень 
крикнул, что порежет ему руки, 
развернулся и ударил его кула-
ком правой руки в правое пле-
чо. После чего данный парень 
сел в автомашину и тронулся 
не включая габаритных огней». 
Таким образом живописуют 
происшествие следователи 
Бобровской полиции. 

По данным следствия, ровно 
через час недалеко от этого же 
места был ограблен автомобиль 
«КАМАЗ», на котором ростов-
чанин Сергей Слепцов совер-
шал свои предприниматель-
ские грузоперевозки. Ложась 
спать, он запер кабину изнутри, 
а когда проснулся, то увидел 
приоткрытую правую дверь. 
Из барсетки, которую похити-
тель повесил на зеркало двери, 
пропали 23 тысячи рублей и 
пластиковая карта Сбербанка, 
на которой находилось ещё 38 
тысяч рублей, пропал и ноут-
бук Toshiba. СМС-сообщения, 
пришедшие на мобильный 
телефон, уведомляли, что все 
деньги с банковской карты 
сняты. Общий материальный 
ущерб потерпевший оценил в 
73 тысячи рублей. 

Это три эпизода уголовного 
дела, обвинительное заключе-
ние по которому Бобровская 
прокуратура представила в 
федеральный суд.

Что и говорить, любое во-
ровство – явление само по себе 
мерзкое. Воровство у путеше-
ствующего – вдвойне. Человек, 
обнаруживший утрату там, где 
живёт, через какое-то время 
может прийти в себя от  мо-
рального удара, сориентирует-
ся и найдёт решения, которые 
помогут справиться с бедой. В 
трудную минуту рядом будут 
родные, знакомые, друзья, с 
их помощью  можно как-то 

восполнить  утраченное. Но 
если беда подстерегла далеко 
от дома, остался с ней один на 
один, и поддержки ждать не 
от кого? А если к тому же не 
только деньги, но и документы 
исчезли? Даже телеграмму до-
мой не пошлёшь с криком о по-
мощи. Конечно, потерпевший 
в полицию может пойти, но 
захотят ли там помочь? 

Воронежская полиция ока-
залась на высоте, и 9 сен-
тября, через 10 дней после 
преступления, сообщила, что 
подозреваемый задержан. Им 
оказался житель Воронежа 
35-летний Армен Варсанян. 
Выяснилось, что раньше он 
уже имел «трения» с законом, 
и это обстоятельство для тех, 
кто попадает в руки полиции 
не первый раз, играет печаль-
ную роль, потому что люди 
в погонах смотрят на такого 
гражданина крайне подозри-
тельно и начинают «работать 
с ним на всю катушку».

 Безусловно, вор-профес-
сионал, катящийся по наклон-
ной плоскости, вряд ли может 
вызвать сочувствие, и потому 
каждый честный человек, ко-
нечно же, хочет, чтобы такие 
люди побыстрее отправлялись 
в места, не столь отдалённые. 
Но это мы с вами, уважаемые 
читатели, эмоционально вос-
принимающие любые пре-
ступления, хотим быстрого 
наказания зла. У работников 
правоохранительной и судеб-
ной систем не должно быть 
никаких эмоций и стремления 
жестоко покарать подозре-
ваемого. Для них главным и 
единственным двигателем в 
работе обязан быть ЗАКОН и 
беспрекословное выполнение 
его требований. В противном 
случае, в обществе воцаряется  
правовой хаос и главным ло-

зунгом становится неумираю-
щий клич легендарного батьки 
Махно. 

…6 сентября Армен Вар-
санян внезапно пропадает из 
дома. Накануне он сказал жене, 
что его друг попал в Каширский 
ОВД, оттуда, мол, позвонили 
полицейские и передали прось-
бу задержанного: привезти ему 
продукты питания и бытовые 
принадлежности. Армен уехал 
в Каширское и исчез.  Обзвонив 
всех знакомых, жена Юлия так 
и не выяснила, где может быть 
муж. Ночь провела в тревоге, а 
наутро поехала в райцентр. По-
лицейские сделали удивлённые 
глаза и заявили, что к исчезно-
вению её мужа отношения не 
имеют. Тем не менее женщина 
проявила настойчивость и вы-
яснила, что 6 сентября её мужа 
видели входящим в Каширское 
ОВД, а через несколько часов 
туда приезжала «скорая по-
мощь», чтобы помочь человеку, 
получившему увечья. 

Юлия обратилась в проку-
ратуру Воронежской области и 
оставила заявление о неправо-
мерных действиях сотрудников 
полиции. На следующий день 
возникла странная полицей-
ская «бумага», подписанная 
следователем СО отдела МВД 
России по Бобровскому району 
капитаном юстиции Олегом Та-
лалаевым: «Принимая во вни-
мание, что Варсанян А.Р. может 
скрыться от органов предвари-
тельного следствия или суда, 
может угрожать свидетелям, 
либо иным путём воспрепят-
ствовать производству по уго-
ловному делу, однако имеет 
постоянное место жительства. 
Исходя из вышеизложенного, 
следствие считает возможным 
избрать в отношении Варса-
няна А.Р. меру пресечения, не 
связанную с заключением под 

стражу». Изучая это постанов-
ление, видишь, что у капитана 
юстиции проблемы не только с 
русским языком, но и логикой. 
В данном случае она полностью 
отсутствует. Ведь если подо-
зреваемый может «скрыться», 
«угрожать» или «воспрепят-
ствовать», то толковый следо-
ватель должен заключить его 
под стражу, уведомить об этом 
кого следует и оперативно на-
чать расследование.  

Ситуация оказалась на 
удивление странной: Варса-
нян был вроде бы отпущен под 
подписку о невыезде, но дома 
ни 7, ни 8, ни 9 сентября не 
появился. Десятого числа его 
разыскал адвокат, перед кото-
рым он предстал  избитым и с 
рассечённым лбом. Сказал, что 
все прошедшие дни бобровские 
оперативники добивались от 
него необходимых им призна-
ний. В этот же день Юлия полу-
чила уведомление из областной 
прокуратуры: сообщалось, что 
её заявление отправлено про-
курору Каширского района для 
проверки. Женщина обраща-
ется к главному федеральному 
инспектору в Воронежской об-
ласти и просит его дать оценку 
действиям сотрудников орга-
нов внутренних дел. 

Видимо, инспектор сделал 
соответствующий запрос, и 
через месяц приходит ответ 
из прокуратуры Воронеж-
ской области, подписанный 
начальником отдела по надзору 
за уголовно-процессуальной 
деятельностью органов СК 
РФ по Воронежской области 
А.А.Дмитриевым. Он сообщает, 
что по результатам процессу-
альной проверки о незаконном 
задержании и избиении сотруд-
никами полиции Варсаняна 
А.Р.  «принято решение об от-
казе в возбуждении уголовного 

дела в связи с отсутствием 
состава преступления». 

Нет, что ни говорите,  а в 
интересное время мы живём. 
Людей хватают, непонятно за 
что отправляют в каталажку, 
бьют их там так, что кости 
трещат и рёбра ломаются, но 
надзирающие органы состава 
преступления в этом не обна-
руживают. Каждый раз думаю: 
если бы прокурорских или вы-
соких чиновничьих родствен-
ников коснулось  подобное, 
какая была бы реакция? 

«Коммуна» рассказала не-
давно, как после допроса в 
СИЗО гражданин был отправ-
лен в тюремную больницу с 
переломами костей. Никто даже 
пальцем не шевельнул, чтобы 
выяснить, что всё-таки произо-
шло, и наказать виновных.

Не будем отрицать слож-
ностей работы сотрудников 
правоохранительных органов. 
Публика, с которой они обща-
ются, специфическая. Совер-
шивший преступление вряд ли 
добровольно и чистосердечно в 
нём признается. Но ведь в том 
и состоит профессионализм 
человека в погонах, чтобы до-
бытыми фактами, уликами, 
неопровержимой логикой до-
казательств принудить подо-
зреваемого сознаться в том, что 
натворил. Следствие и работа с 
подозреваемым сродни игре в 
шахматы. Надо усилением сво-
ей позиции лишить его манёвра 
и заставить признать пораже-
ние. К сожалению, подавляю-
щее большинство сотрудников 
правоохранительных органов 
в шахматы не играют: в своих 
кабинетах вместо силы ума они 
предпочитают силу кулака. И 
надо признать, что это у них 
получается весьма неплохо. 

(Окончание следует).

Шахматные игры в тюремной камере
Суд да дело | Российская Фемида, сняв повязку со своих глаз, могла бы увидеть, что некоторые уголовные дела, представляемые ей, 
просто подтасованы
Борис ВАУЛИН

Это была уже пятая 
школа актива. Прово-
дится она традиционно 
осенью, для профоргов-
первокурсников и проф-
союзного актива старших 
курсов. Её организаторы 
– управление воспита-
тельной работы  вуза  
и студенческий профком.

Инга ШУРОВА

Жизнь школы, которая про-
ходит на одной из турбаз под 
Воронежем, подчинена строгим 
правилам: отказ от вредных 
привычек, обязательное соблю-
дение режима дня и посещение 
всех мероприятий - начиная с 
утренней зарядки и заканчивая 
полуночной игрой.  У ребят не 
было ни минуты свободного 
времени, чем они, кстати, оста-
лись довольны.

Первокурсников разделили 
на шесть команд, кураторами 
которых стали опытные игро-
техники - студенты старших 
курсов, прошедшие подготовку 
по организации работы с мо-
лодежью. Ребята знакомились 
друг с другом, играли и учились. 
Очень помог им в этом «верё-
вочный курс» - популярный 
на студенческих сборах набор 
психологических игр, направ-
ленных на укрепление доверия, 
сплочение команды. Успешно 
пройдя все испытания, участни-
ки проекта завершили первый 
день красочным концертом на 
торжественном открытии осен-
ней школы актива.

Второй день был макси-
мально наполнен полезной 
информацией в форме лекций, 
мастер-классов, тренингов. А 
завершился – ночной игрой: 
команды соревновались в по-
иске документов, спрятанных 
на территории турбазы. Даже 
лёгкий морозец не помешал 
достичь главной цели игры – 
сплотить группы.

- Ощущения очень яркие. 
Программа насыщенная, не-
обычная. У меня не было ни 
одной свободной минуты, даже 
в соцсети не заглядывала, - го-
ворит студентка первого курса 

строительно-технологического 
факультета Александра Сво-
бода. - Когда нас разбили на 
команды, в них оказались сту-
денты разных факультетов и 
специальностей, те, кого мы 
раньше не знали. Представьте, 
впервые увидев человека, ни-
чего о нем не зная, нужно вдруг 
научиться ему доверять – это не 
просто. Потом постепенно при-
выкли друг к другу. Стали пони-
мать, кто на что способен, какой 
у кого характер. Испытания на 
сплочение мы выдержали и себя 
смогли показать. Такого опыта 
раньше у нас в жизни не было. 

Участники проекта полу-
чили возможность не только 
послушать лекции, но и  само-
стоятельно выступить перед 
аудиторией на тему, которая 
их интересовала. Кто-то вы-
брал спорт, кто-то – полити-
ку. Было удивительно, как 
глубоко студенты первого 
курса вникли в историю, в по-
литические процессы. В итоге 
первокурсники, побывав на 
месте лектора,  почувство-
вали, как сложно работать  с 
аудиторией, научились слу-
шать и слышать, уважать труд 
выступающего.

На память об участии в 
школе актива  студентам вру-
чили сертификаты и подарки, 
которые пригодятся в работе. 
О своих впечатлениях рас-
сказал магистрант  Александр 
Овсянкин:

- Я второй раз участвую в 
таком проекте.  В этом году 
поехал уже как председатель 
профсоюзной комиссии по 
занятости и трудоустройству, 
проводил тренинги, семинар, 
рассказывал о студенческих от-
рядах.  Старшую группу проф-
актива, куда я входил,  учили 
взаимодействовать между со-
бой для выполнения совмест-
ных проектов. А главный плюс 
в том, что все это происходило 
в очень интересной форме - 
в танце.  Мы должны были, 
зная друг друга поверхностно, 
составить совместный танце-
вальный номер. Перед тобой 
ставилась задача и ты в корот-
кий срок должен её выполнить. 
Это интересный опыт, освежает 
ум, заставляет раскрыть все 
свои резервы. Отбрасываешь 
стеснение, весь негатив, и сра-
зу начинаешь отдавать себя 
коллективу, работать, чтобы 
достичь конечной цели.

Для многих студентов 
«Осенняя школа актива - 2014» 
Воронежского ГАСУ стала од-
ним из самых ярких событий 
в студенческой жизни. Все по-
лучили море положительных 
эмоций,  и никому не хотелось 
уезжать. Теперь приобретён-
ные навыки ребята будут при-
менять на практике.

Трудные уроки лидерства
Высшее образование | Более сотни студентов Воронежского государственного архитектурно-строительного 
университета приняли участие в «Осенней школе актива - 2014»

Тренинг – путь к уверенности.

Людмила РОМАНОВА, 
театровед

Программа фестиваля лучших детских спектаклей из 
России и Европы «Большая перемена» до того насыщенна, 
что при всём желании побывать везде невозможно. Помимо 
спектаклей, она включает мастер-классы, театральные уро-
ки, показы анимационных фильмов, благотворительные 
мероприятия. Я выбрала «круглый стол» под названием 
«Театральный класс: сотрудничество театра и школы». И 
не пожалела.

Модератор Елена Ковальская (Москва) рассказала о 
новых формах сотрудничества театра и школы. Не секрет, 
что за нелегкие годы перестройки и становления нового 
государства воспитательная работа в школе свелась к 
нулю. На гуманитарные предметы отводят в новых про-
граммах столько часов, сколько отводили фашисты в ор-
ганизуемых ими школах на оккупированной территории. 
Из-за царящей в обществе жестокости и социальной не-
справедливости, утраты любви к книгам и повсеместного 
распространения гаджетов нынешние дети почти утратили 
способность к сопереживанию. Проблема может стать 
ужасающей.

Советский театр для детей накопил немало форм вос-
питательной работы. Правда, в основном они были идеоло-
гическими. Хотя и в те годы находились люди, понимавшие 
огромное значение театра в воспитании: З.Корогодский 
(Ленинградский ТЮЗ), А.Бородин (Кировский ТЮЗ), 
Б.Наравцевич (Воронежский и Горьковский ТЮЗы). 
Основными формами работы были обсуждения спекта-
клей, выпуски стенгазет, выставки детских рисунков к 
спектаклям, дежурства в театре и т.д. Конечно, драмкружки 
в школах и домах пионеров были всегда. Но размах дет-
ского студийного движения за последние лет 10 огромен. 
В одном Воронеже сейчас примерно 35-40 детских и мо-
лодёжных театральных студий, проводятся два фестиваля 
– «Проба» и «Синяя птица». И это здорово!

Но театральная педагогика – нечто совсем другое. 
Здесь во главу угла ставится творчество самого ребенка. 
Ему предлагают придумать рассказ, где героем стал бы он 
сам, объясняют, что с героем должно что-то произойти, в 
результате чего ситуация изменится (перипетия по Ари-
стотелю). Смыслом такой работы являются: 1) развитие 
фантазии; 2) речевое развитие; 3) борьба с застенчивостью, 
присущей многим детям; 4) приобретение навыков обще-
ния с аудиторией. То есть решается множество задач и 
учебного, и психологического плана.

В театральных вузах Германии открыты факультеты 
театральной педагогики. Грамотно выстроенная работа 
театрального педагога в школе помогает решить даже 
остросоциальные проблемы – вражды в классе, отноше-
ния к детям мигрантов, овладения ими русским языком и 
многое другое. А выступления перед больными детьми? В 
Воронеже уже есть волонтёры, использующие эту форму.

Большинство собравшихся за «круглым столом» вос-
приняли идею скептически. Во-первых, не было пред-
ставителей органов образования, а без них проблему не 
решить. Во-вторых, у театров для взрослых достаточно и 
своих забот, чтобы ещё заниматься и школьниками: для 
этого есть театр кукол и ТЮЗ, им и карты в руки. Систе-
мой культпоходов решается только вопрос заполняемости 
зала, а где качественная оценка влияния театра на умы 
подрастающего поколения? В общем, вопрос как-то по-
вис в воздухе.

А жаль! Идея-то замечательная. И я имела возможность 
наблюдать, как она конкретно претворяется в жизнь, по-
бывав на занятиях лаборатории по сторителлингу, которой 
руководит Елена Новикова. Всего за три дня она объяснила 
детям, как надо правильно построить рассказ (о чём я упо-
мянула выше). На заключительном показе дети и взрослые 
– участники театральных студий – продемонстрировали 
свои рассказы, героями которых стали животные и раз-
личные предметы. «Сказка о ёжике, который на самом деле 
был черепахой» была разыграна детьми в стиле хип-хопа, 
«Пенёк» затронул экологическую проблему чистоты леса, 
а «Сказ о рыцаре Голубке» предстал балладой. Были здесь 
и приключения Фена, а также Зеркала. Всё это, конечно, 
наивно, по-детски, но ребята чувствовали себя в своей 
тарелке, охотно общались с залом. Конечно, это дети, имею-
щие опыт театральных выступлений. С другими придётся 
возиться подольше.

Между прочим, я нашла аналог подобной практики. В 
далёком XVIII веке, когда по указу Петра I были открыты 
первые учебные заведения, в них было много сложных 
предметов и на церковнославянском, и на латыни, и на гре-
ческом. Чтобы детям было легче их усваивать, тексты стали 
разыгрывать. Так возникли школьные театры; потом ребята 
сами стали сочинять пьесы, а из Сухопутного шляхетного 
корпуса вышел первый русский драматург Сумароков. Так 
что всё новое – это хорошо забытое старое.

Теперь вся надежда – на энтузиастов. Они уже появ-
ляются. Хочется надеяться, что их усилиями недоверие 
к новому методу будет сломлено, и школа получит ещё 
одного воспитателя – театрального педагога.

Воспитание  
через творчество
Быть ли театральной педагогике  
в Воронеже?
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Заключительное занятие по сторителлингу.

Не так давно в Москве открылось в торжественной об-
становке новое здание первого в России  Московского Госу-
дарственного Музыкального Театра Фольклора «Русская 
песня» под руководством Надежды Бабкиной. Поздравить 
Надежду Георгиевну приехали Светлана Медведева, а 
также видные деятели культуры и искусства и предста-
вители сферы культуры регионов нашей страны. Среди 
коллективов, принявших участие в праздничном концерте, 
был и русский народный хор имени К.И.Массалитинова. 
Надежда Бабкина после концерта поблагодарила художе-
ственного руководителя воронежского коллектива Вячес-
лава Помельникова за  великолепное выступление.

Василий ЧЕрноусоВ.

Воронежцы поздравили  
«Русскую песню» 
Государственный академический Воронежский 
русский народный хор имени К.И.Массалитинова 
вернулся с осенних московских гастролей. 

Этот проект был подготов-
лен в 2012 году к 125-летию со 
дня рождения одного из вели-
чайших живописцев ХХ века. 
Выставке, которую подготови-
ло Объединение профессио-
нальных художников Израиля, 
предшествовал Шагаловский 
пленэр. Участники проекта 
посетили места, где за деся-
тилетия до этого бывал Марк 
Шагал: Иерусалим, Тель-Авив, 
Хайфу… Основу экспозиции 
составили 30 работ таких авто-
ров, как Герман Непомнящий, 
Арсений Годин, Борис Кара-
ванов, Виктор Кинус, Любовь 
Минкович, и другие. 

Каждый дань уважения 
отдал по-своему. Кто-то изо-
бразил места, связанные с 

жизнью художника. В работах 
некоторых авторов заметны 
отсылки к творчеству Шагала, 
да что там «отсылки» - прямые 
цитаты. «Шагал – художник 
необычно яркой метафоры, 
который в своём творчестве 
преодолевал законы земного 
притяжения», - говорил на 
открытии выставки директор 
музея имени И.Н.Крамского 
Владимир Добромиров. У 
Виктора Кинуса, Фаины Ка-
цен, Саши Ганелина, Андрея 
Софьина персонажи тоже 
обладают даром взлететь над 
миром (причём Ганелин за-
пустил в облака самого себя). 
Есть несколько вариаций на 
тему «Скрипач на крыше» - а 
на картине Эмиля Вульфина 
«К воспоминаниям Шагала» 
изображён художник, кото-

рый держит, словно скрипку, 
мольберт. 

Выставка инициирована 
Израильским культурным цен-
тром НАТИВ. 

- Воронеж – один из городов 
России, которому мы, укрепляя 
культурное сотрудничество 
двух стран, уделяем большое 
внимание, - признался советник 
по связям с общественностью 
Посольства Государства Из-
раиль в РФ Алекс Кагальский. 
– Это связано с тем, что здесь 
всегда нас ждёт тёплый приём. 
В Воронеже были и наши арти-
сты, и фотохудожники. Здесь 
проходил фестиваль израиль-
ского кино. И вот теперь от-
крылась эта выставка. Я желаю 
воронежцам на ней побывать и 
познакомиться с тем Израилем, 
который они ещё не видели. 

Посвящение великому живописцу
Вернисаж | На третьем этаже основной экспозиции Воронежского областного художественного музея имени 
И.Н.Крамского проходит выставка «По следам Шагала в Израиле» 

Виталий ЧЕРНИКОВ

ф
от

о 
М

их
аи

ла
 К

ВА
СО

ВА
.

вести
И зашумит  
парк у храма

Сотрудники Давыдов-
ского лесничества высади-
ли своеобразный парк во-
круг храма в селе Троицкое 
Лискинского района. 

В пятидесятиметровой 
зоне здесь появились 1500 
сосен и берёз. Деревья будут 
надёжно защищать церковь 
от ветров, дадут тень в лет-
нюю жару, привлекут птиц, 
сообщает Управление лесно-
го хозяйства Воронежской 
области. 

Всё о спецназе
Воронежские спецна-

зовцы провели «Урок му-
жества» для учащихся гим-
назии № 6, лицея № 7, школ 
№ 48 и № 52 Воронежа и 
семилукской школы № 1. 

Более ста юных гостей и 
их преподаватели ознакоми-
лись с историей подразделе-
ния, побывали на выставке 
современного вооружения, 
спецтехники и экипировки. 
Школьникам показали госу-
дарственные и ведомствен-
ные награды Российской 
Федерации. 

Состоялась и выставка-
презентация экспонатов 
патриотического клуба 
«Варяг» и общественной 
организации ветеранов бое-
вых действий «Патриот», в 
состав которой входят вете-
раны ОМОН. Впечатлила 
ребят и служебная собака 
Тайсон, работающая по по-
иску взрывчатых веществ.

В «Школе  
светофорных наук»

Сотрудники областной 
Госавтоинспекции совмест-
но с активистами педаго-
гического отряда «МИГ 
– Воронеж» на территории 
крупного торгового центра 
провели традиционную те-
матическую игру-эстафету 
«Школа светофорных 
наук». 

Конечно, игра есть игра, 
но решает она серьёзные 
задачи: по профилакти-
к е  д е т с к о г о  д о р о ж н о -
транспортного травматизма, 
по проверке знаний Правил 
дорожного движения. Более 
200 ребят соревновались 
вместе с родителями в ма-
стерстве вождения радио-
управляемых автомобилей, 
сборке тематических пазлов 
по Правилам дорожного 
движения и моделей транс-
портных средств. А ещё они 
оставили свои пожелания в 
«Письмах – обращениях к 
водителям». 

Анатолий ХрусТАЛЁВ. Виктор Кинус, «Последний полёт».
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Ответы на сканворд (11 ноября)
По горизонтали: Титаник. Хром. Лютер. Баснописец. Икра. Пресс. Скаут. Урок. Сова. Укор. Пятак. Фора. Еретик. Вилла. Тога. Нарвал. 
По вертикали: Бутсы. Пиво. Корма. Сапа. Утиль. Туман. Ручка. Обет. Океан. Тулуп. Иисус. Фетр. Натиск. Рокотов. Ершов. Рига. Корица. Каракал.

16 ноября 2014 г. в 11 часов проводит 

День открытых Дверей 
Приглашаются абитуриенты и их родители. 

воронежская госуДарственная 
лесотехническая акаДемия

г.Воронеж, ул.Тимирязева, 8. 
Тел. (473) 2-53-71-08. www.vglta.vrn.ru

Реклама

внимание: торги!
ООО «Правовой центр консалтинга и инвестиций» 

- Организатор торгов по продаже имущества, при-
надлежащего Обществу с ограниченной ответствен-
ностью «ДОРСПЕЦСТРОЙ» (ООО «ДОРСПЕЦСТРОЙ», 
ОГРН 1023602097683, ИНН 3663038220, юр.адрес: 
г. Воронеж, ул. Красный Октябрь, д. 2 б), признанного 
Решением Арбитражного суда Московской области 
от 12.12.2011г. по делу № А14-9692/2011 несостоя-
тельным (банкротом), сообщает о результатах продажи 
имущества посредством публичного предложения.

Продажа посредством публичного предложения 
по лоту № 1 (сообщения о проведении продажи опу-
бликованы в газетах «Коммерсантъ» от 16.08.2014г. 
№ 145 (5418 с момента возобновления издания), 
сообщение № 77031212511, от 04.10.2014г.  
№ 180 (5453 с момента возобновления издания), со-
общение № 77031257345, «Коммуна» от 19.08.2014г.  
№ 114 (26330), от 02.10.2014г. № 134 (26350)), за-
вершена.

Победителем по лоту № 1 признано ООО «ИНВЕСТ-
СТРОЙ» (ОГРН 5147746197264, ИНН 7707845774).

Цена лота № 1, предложенная победителем торгов: 
32 038 087,50 руб., включая НДС.

Сведения о заинтересованности ООО «ИНВЕСТ-
СТРОЙ» по отношению к ООО «ДОРСПЕЦСТРОЙ», 
кредиторам, конкурсному управляющему: заинтере-
сованность отсутствует.

Сведения об участии в капитале ООО «ИНВЕСТ-
СТРОЙ» конкурсного управляющего ООО «ДОРСПЕЦ-
СТРОЙ», саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем которой 
является конкурсный управляющий: не участвуют.

На правах рекламы.

В течение месяца по четырём 
творческим зонам проходили 
выставки и концерты, в кото-
рых приняли участие более 
400 самодеятельных артистов. 
В Терновском, Воробьёвском, 
Лискинском, Хохольском рай-
онах представители нацио-
нальных диаспор знакомили 
посетителей с подлинными 
национальными костюмами, 
предметами декоративно-
прикладного творчества, раз-
нообразием блюд националь-
ной кухни, демонстрировали 

всё многоцветие народных 
песен и танцев. 

На территории Воронеж-
ской области живут предста-
вители более ста националь-
ностей. Однако часто мы не 
знаем ничего о том, чем же они 
живут. Какие песни слушают, 
о чём мечтают. Наша земля бо-
гата талантами, которым надо 
помочь проявиться. Но, может 
быть, задача «Воронежа много-
национального», организован-
ного Национальной палатой 
при губернаторе Воронежской 
области, Управлением регио-
нальной политики областного 
правительства, департаментом 

культуры и архивного дела, 
областным Центром народного 
творчества, гораздо масштаб-
нее: помочь хорошим людям 
разных национальностей найти 
общий язык. 

В фойе Воронежского кон-
цертного зала перед началом 
фестивального гала-концерта 
было многолюдно. За час до 
начала гала-концерта здесь, 
как и в четырёх творческих 
зонах, начала работу выста-
вочная экспозиция. Снова не 
обошлось без угощения. О 
своей культуре и о своём уча-
стии в сегодняшней жизни Во-
ронежской области рассказали 

представители армянского 
и украинского, греческого и 
еврейского, корейского и цы-
ганского землячеств. Среди их 
представителей – музыканты 
и спортсмены, литераторы и 
учёные, инженеры и рестора-
торы. 

Гала-концерт открылся пес-
ней «Мой дом» в исполнении 
Оксаны Шкурченко из Ли-
скинского района. После слов 
«В этом доме простом мы с 
друзьями споём» на сцену для 
того, чтобы поприветствовать 
публику, вышли в националь-
ных костюмах и остальные 
участники. 

На фестивальном гала-
концерте выступили 112 ис-
полнителей. В одном только 
Воронеже знакомят горожан 
с традициями своего наро-
да ансамбль национального 
творчества «Багратиони», 
ансамбли танца «Атиква» и 
«Гобустан», коллектив «Мугун 
хва»… вокальный ансамбль 
«Вдохновение» приехал из 
Острогожского района, Олег 
Ким – из Лискинского, танце-
вальный ансамбль «Ахыс-ка» 
- из Богучарского. Первым 
концертным блоком был сла-
вянский; после семилукских 
казаков из «Донской вольни-

цы» звучали украинские песни 
и байки. 

А затем были танцы – узбек-
ский, турецкий, армянский, 
грузинский, песни – корейская, 
еврейская, чеченская. Звучали 
гармонь и дудук. 

Наверняка о самых талант-
ливых из участников фестива-
ля мы ещё не раз услышим, но 
не менее, чем предоставившая-
ся возможность для творческой 
самореализации, важно для 
них, думаю, обретение новых 
друзей. И всё это благодаря 
«Воронежу многонациональ-
ному».  

Творчество сильнее границ
Событие | Заключительные мероприятия IV областного фестиваля художественных коллективов и исполнителей  
«Воронеж многонациональный» прошли в Воронежском концертном зале

Василий ЧерноуСоВ
Фото Михаила КВАСОВА

Два приятеля-одноклас-
сника Дмитрий и Михаил 
(имена изменены) катались на 
велосипедах в парке «Олим-
пик». Продолжить велосипед-
ные прогулки решили в парке 
«Алые паруса» в другом, Лево-
бережном, районе Воронежа. 
Сокращая путь, направились 
через железнодорожные мо-
сты, где Диму и осенила мысль 
снять видео на «мобильник». 
Несмотря на предостережение 
приятеля об опасности этой за-
теи, подросток стал взбираться 
по мостовым фермам.

Видеокадры, которые успел 
отснять школьник, словно 
жестокий, но поучительный 
фильм ужасов. Вот Дима, улы-
баясь, подходит к конструк-
ции моста с технологической 
лестницей, ведущей вверх к 
контактному проводу. Чётко 

видна жёлтая предостере-
гающая табличка с надписью: 
«Берегись контактного про-
вода!». Чуть ли не касаясь её 
головой, мальчишка упорно 
карабкается навстречу беде. 
«Слазь! Оно тебе нужно?», 
- пытается урезонить его при-
ятель, продолжая снимать 
«видео». Но адреналин берёт 
верх над разумом. Вот паренёк 
выпрямляется на самой верхо-
туре моста и победно вздымает 
руки к небу. А дальше – яркая 
вспышка, хлопок, и огромной 
силы разряд электрического 
тока сбрасывает паренька на 
рельсы, по которым заходит 
на мост электропоезд сообще-
нием Воронеж-Усмань…

Шокированный случив-
шимся приятель пострадавше-
го отчаянно зовёт на помощь 
людей, но поблизости никого 
нет. Тогда подросток пытается 
самостоятельно оттащить тело 

с железнодорожного полотна, 
но опередить электричку ему 
не удалось. Остановить её 
экстренным торможением у 
машиниста тоже не оставалось 
никаких шансов. И лишь после 
полной остановки поезда выбе-
жавшим из вагонов мужчинам 
удалось достать тело школь-
ника. После чего «скорая» 
доставила его в Воронежское 
областное бюро СМЭ для опре-
деления причины смерти. 

- В этой ситуации, - расска-
зывает старший следователь 
Мичуринского следственного 
отдела на транспорте майор 
юстиции Максим Лыков, - 
никаких шансов выжить у 
мальчишки не оставалось. Его 
могли бы спасти уговоры при-
ятеля отказаться от смертельно 
опасной затеи взбираться на 
мост и там фотографироваться, 
но он не внял этому предупре-
ждению.

Бесшабашные увлечения 
подростков экстримом, их 
безумное «геройство» друг 
перед другом при попусти-
тельстве родителей и игнори-

ровании профилактических 
бесед в школе всё чаще за-
канчиваются их гибелью на 
объектах железнодорожного 
транспорта. А поинтересуйся 
родители, какие «ролики» 
размещают их чада в Сетях, 
возможно, и родительский 
строгий спрос с подростков 
за их прогулочные маршруты 
остерегал бы их от необду-
манных поступков.

Напомним: в нынешнем 
году на станциях ЮВЖД уже 
травмировано током шесть 
школьников, в то время как в 
2013 году трагических случаев 
зарегистрировано не было. 
Ещё напомним: опасным для 
жизни человека является даже 
напряжение в квартирной 
электророзетке в 220 вольт. В 
контактном проводе на элек-
трифицированных участках 
железной дороги напряжение 
достигает 27 тысяч вольт! Эти 
тысячи вольт опасны не только 
при прикосновении, но гибель-
ны даже при приближении к 
контактному проводу.

Съёмка закончилась трагедией
Происшествие | На железнодорожном мосту в Отрожке погиб воронежский школьник

николай КардаШоВ

Страшный случай, унёсший жизнь подростка-
семиклассника, произошёл на 251-м километре 
перегона Воронеж-Отрожка при обстоятельствах, 
которых могло бы и не быть.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Выбыли из Кубка
В Череповце прошли матчи четвёртой группы 

отборочного этапа Кубка России среди женских команд. 
В первом матче турнира ВК «Воронеж» противостояли 
хозяйки - волейболистки «Северянки», выступающие 
в высшей лиге «А». К сожалению, младшие по рангу 
смогли одержать победу над нашей командой со счётом 
3:0 по партиям. Во второй встрече подопечным Левона 
Джагиняна противостоял ещё один коллектив из 
высшей лиги «А» - новосибирский «Олимп». На сей 
раз воронежские девчата подтвердили своё мастерство, 
победив со счётом 3:1.

Ещё двумя соперниками ВК «Воронеж» в отборочном 
этапе Кубка России были представители суперлиги 
- краснодарское «Динамо» и «Уралочка-НТМК» из 
Екатеринбурга. Перед «бело-голубыми» в этом сезоне стоят 
самые серьезные задачи на всех «фронтах», и неспроста 
команда укомплектована очень квалифицированными 
волейболистками. Забегая вперёд, скажем, что «Динамо» 
без особых проблем заняло первое место в группе и 
пробилось в финальный этап Кубка России. Отметим, что 
и в суперлиге кубанская команда возглавляет турнирную 
таблицу. Поэтому нет ничего удивительного в том, что 
для победы над ВК «Воронеж» южанкам потребовалось 
провести всего три партии. А вот титулованная «Уралочка» 
прибыла в Череповец молодёжным составом, и воронежская 
команда одолела соперника со счётом 3:0. Таким образом, 
ВК «Воронеж» выбыл из борьбы за Кубок и теперь 
сосредоточится на одном турнире - чемпионате страны 
среди команд суперлиги.

Память живёт!
С 4 по 6 января 2015 года в нашем городе пройдут 

игры XIV международного детского турнира по 
футболу памяти игрока юношеской сборной СССР 
Андрея Ликонцева. В последние годы интерес к этим 
соревнованиям стал столь высок, что организаторам 
турнира приходится проводить отборочный тур для 
представителей Воронежской области. Из восьми 
команд шесть лучших прошли в основной этап. Это - 
«Факел», «Чайка», СДЮСШОР-15, «Смена», «Выбор» 
и «Спарта». За бортом соревнований остались «Стрела» 
и команда Рамони. К шестёрке лучших воронежских 
команд в рождественские дни присоединятся два клуба 
из Испании, один из Голландии, а также представители 
Тамбова и Красноярска.

В настоящий праздник спорта уже не первый год 
превращается мемориал Александра Мануковского, 
проходящий в Сомово, где жил и работал талантливый 
детский тренер. На сей раз в турнире приняли участие 
и ветеранские, и взрослые команды. Примечательно, что 
победителем соревнований стал коллектив, который так 
и называется - «Воспитанники Мануковского», в состав 
которого входил сын Александра Александровича, ныне 
игрок клуба ФНЛ - красноярского «Енисея».    

 С лидерами – паритет
ХК «Россошь» продолжает свои успешные выступления 

в молодёжной хоккейной лиге. За отчётный период 
подопечные Сергея Карого провели восемь игр - по 
четыре на выезде и дома. Причём в выездных матчах 
россошанцам противостояли лидеры - ХК «Дмитров» и 
ярославский «Локо-Юниор». В Подмосковье фарм-клуб 
«Бурана» поделил очки поровну - 3:2 и 2:3. Паритет был 
зафиксирован и в матчах в Ярославле - 2:1 и 0:2.

В родных стенах росошанцы в нелёгкой борьбе одолели 
рязанскую «Молнию» - 4:3 и 3:2. Победную поступь 
«Россошь» продолжила и в поединках с саровской 
«Ракетой» - 5:4 (в овертайме) и 6:2.  

Победа под звуки оркестра
Более полугода продолжались соревнования 51-го  

футбольного турнира команд муниципальных образо-
ваний Воронежской области памяти Героя Советского 
Союза Ивана Просяного. На отборочном этапе коллек-
тивы в четырёх группах сражались за выход в плей-
офф, после чего пошли двухраундовые поединки с 
выбыванием.

В полуфинале острогожская «Звезда» победила 
«Родину» из Поповки Россошанского района на 
своём поле 5:0, но уступила в гостях 3:4. А «Факел» из 
Колодезного с минимальным счётом 1:0 на своём поле 
обыграл ФК «Калач», но на выезде уступил сопернику 
3:4. Благодаря большему количеству голов, забитых на 
выезде, второй год подряд в финал пробился «Факел». Но, 
так получается, что этой самобытной команде в соперники 
достаются уж очень сильные коллективы. В прошлом 
году это был «Колос» из Новомеловатки Калачеевского 
района, в этом - острогожская «Звезда». Оба финала, 
проходящие на поле Центрального стадиона профсоюзов, 
для «Факела» завершились разгромом. В прошлом 
году - 1:6, в этом -1:5. Отметим, что финал прошёл при 
внушительной зрительской аудитории, а победителя 
турнира поддерживал не только активный «десант» из 
Острогожска, но и полноценный военный оркестр!

Финальный матч Кубка Воронежской области среди 
ветеранов в возрасте 35 лет и старше не отличался 
обилием забитых голов, но держал в напряжении 
зрителей вплоть до финального свистка. В главном матче 
турнира встретились чемпион этого сезона - «КИТ» и 
триумфатор прошлого года - новоусманский «Олимпик». 
В первом тайме счёт открыл полузащитник «КИТа», 
а «по совместительству» главный тренер лискинского 
«Локомотива» Игорь Пывин. После перерыва ветераны 
«Олимпика» значительно прибавили в движении и не 
только сравняли счёт, но и были близки к тому, чтобы 
склонить чашу весов в свою сторону. Но в самой концовке 
игры действующему чемпиону улыбнулась удача, когда 
мяч залетел в ворота новоусманцев после рикошета от 
своего же защитника. 2:1 - победа «КИТа».   

Леонид ХРУЩЁВ.

Триумфатор турнира памяти Просяного 2014 года - 
острогожская «Звезда».
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Гала-концерт представил широкую палитру культур народов, живущих в Воронежской области.

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.
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